



# GACETA DE MADRID

Del Martes 10. de Agosto de 1734.

*Viena 10. de Julio de 1734.*



**E**l Emperador ha tenido estos dias muchas conferencias particulares con el Conde de Cerbellon, que de poco tiempo à esta parte ha buuelto de Napoles, adonde le embiò S. M. Imperial para succeder en aquel Virreynato al Conde Julio Vizconti. El Conde de Colmenero llegò antes de ayer à esta Ciudad, con la noticia de que haviendo dispuesto el General Conde de Mercy atacar el dia 29. del pasado el Exercito de los Aliados en los contornos de Parma, tuvo la desgracia de morir al principio del Combate, como tambien el Principe de Culembach, y otros Generales, y Oficiales de distincion: Que el Principe Luis de Wirtemberg, que tomò el mando del Exercito por la falta del Conde de Mercy, recibió dos heridas en la Funcion, la qual fue muy reñida, y sangrienta, y durò hasta despues de anochecidos, y que pocas horas despues de cessada la Batalla, logró retirarse en la mejor orden posible à Regio, para llevarse la Artilleria, y Vagages, y volver à passar el Pò. El Ministro del Elector de Maguncia tuvo los dias passados una Audiencia del Emperador, y en ella diò cuenta à S. M. Imperial de haver nombrado aquel Elector al Conde de Meitich para servir el Empleo de Vice-Chanciller del Imperio, en lugar del Obispo de Bamberg, y de Wurtzbourgo. En toda la semana proxima se darà principio à levantar Reclutas en los Arrabales de esta Ciudad; y se han expedido ordenes para completar, con la possible diligencia, los Regimientos que mas han padecido en Italia. Con motivo de haver llegado un Expresso de Petersburgo, y otro de la Corte del Elector de Saxonia, se han tenido en Palacio repetidas conferencias; y aunque todavia se prosigue en ellas, nada se penetra acerca de los negocios que las ocasionan. Corren voces de que el Emperador ha conferido al Governador de Philipsburgo el Regimiento de Infanteria, vacante por muerte del Marquès de Ligneville. Aunque llegan con frecuencia Extraordinarios del Imperio, es muy poco lo que se publica acerca del contenido de sus pliegos; y solo se sabe, que sin embargo de la proximidad en que se hallaban nuestras Tropas, y de las grandes incomodidades, que causaba à los Franceses la creciente repetida de las aguas del Rhin, proseguian en el Sitio de Philipsburgo con mucho ardor.

*Hamburgo 16. de Julio de 1734.*

**S**e avisa de Danzick, que por algunas dificultades que sobrevinieron en el ajuste de la Capitulacion de aquella Ciudad con los Moscovitas, no se

se pudiesen firmar sus Artículos hasta el día 8. de este mes ; y aunque parece llegan estos à diez y seis , solo se ha tenido noticia de los siguientes: I. Que la Ciudad reconocerà por Rey de Polonia al Elector de Saxonia. II. Que embiara una Diputacion solemne à la Czarina. III. Que se nombraràn Comisarios para hacer una exacta pesquisa de todo lo que na pasado, en orden à la retirada del Rey Stanislaw. IV. Que pagará la Ciudad un millon de escudos à la Rusia por los gastos de la Guerra. V. Que además de esto pagará tambien 1009. escudos por el rescate de sus Campanas. VI. Que la Puerta llamada de Oliva se guardará por 200. Saxones hasta la pacificacion de las turbulencias. VII. Que lo mismo se executará con el Fuerte de Wechtelmundt. VIII. Que el Regimiento de Guardias de la Corona , y el de Badois , que es de Dragones , saldria con los Honores Militares , pero que despues se entregarian prisioneros de Guerra. IX. Que la Guarnicion dependiente de la Ciudad se mantendrá en el pie antiguo , y sus Oficiales al sueldo de la misma Ciudad. Algunas cartas particulares de Prusia , dicen , que el Rey Stanislaw se mantenia el día 11. de este mes en Marienwerde. Por otros avisos de Danzick se ha sabido , que corrian voces de que el Primado de Polonia , que todavia se hallaba en Elbing , pasaria brevemente à Petersburgo , escoltado de alguna Tropa : Que el Marqués de Monti , Embaxador de Francia , se hallaba en el Campo Moscovita , y se le havian puesto cien hombres de guarda ; y que el Conde de Munich havia despachado un Expreso à Petersburgo , para dar cuenta à la Czarina su Ama de aquella disposicion , y aguardar sus ordenes en este particular. Aqui se han dado al publico dos Cartas , que el expresado Marqués de Monti escribió de Danzick al General Conde de Munich , quejandose , y protestando contra todo lo que aquel General exigia de los Magistrados de la Ciudad , acerca de la entrega de su persona , en perjuicio de su caracter de Embaxador , cuyos derechos ha reclamado. De Dresde se avisa , que el Elector de Saxonia havia salido de aquella Ciudad con un numeroso sequito para el Campo de Danzick , con animo de ir à aposentarse al Convento de Oliva , en las cercanias de aquella Ciudad , y convocar en el una Dieta de pacificacion , lo qual executado , se restituirà à Saxonia para dar fin à la Dieta de los Estados Electorales , y bolver despues à Polonia. Por cartas de Copenhaguen de 13. de este mes , se ha sabido , que Monsieur de la Nave , Secretario de Embaxada de Francia , havia recibido , y presentado sus Cartas Credenciales , en calidad de Ministro encargado de los negocios de aquella Corona ; y que el Comandante de los Navios Franceses , que se mantenian en aquel Puerto , hacia comprar gran cantidad de todo genero de provisiones.

*Naples 20. de Julio de 1734.*

**E**L Rey nuestro Señor prosigue en asistir con indecible aplicacion à los Consejos de Estado , que quatro vezes por semana se tienen en presencia de S. M. y tambien en dar todos los Sabados, con suma benignidad, Audiencia publica à toda classe de personas , que no cesan de dar gracias à Dios por haverse servido de cumplir sus anhelos , concediendoles un Soberano tan amable. Miercoles nombrò S. M. por sus Gentiles-hombres de Camara al Principe de la Torella, al Principe de Colobrano, al Principe de Santo-Bono,

al Duque de Madaloni, al Duque de Andria, al Duque de Gravina, al Duque de Sora, al Principe de Stigliano, al Principe de Montemilero, al Conde de Laurenzano, al Duque de Castropignano, y al Principe de la Rocella. Las tres Galeras de España, que fueron à la rendicion de la Isla de Lipari, han buuelto à esta Ciudad despues de lograda su empresa, y de haver dexado en aquella Isla una competente Guarnicion de Infanteria Española. Jueves por la mañana llegó aqui en posta del Campo de Gaeta el Comandante General Conde de Montemar, para besar la mano à S. M. y darle gracias por haverse dignado el Rey Catholico ( que Dios guarde ) de elevarle à la Grandeza de España, en atencion à sus servicios, y especialmente à la completa Victoria de Bitonto, y rendicion de Bari, con todo el Exercito de los Alemanes; y pocas horas despues salió en posta su Excelencia para el expresado Campo de Gaeta; de donde se ha sabido ultimamente, que despues de desembarcadas de los Navios, que llegaron alli de Liorna, 24. Culebrinas, y 6. Morteros, y montada la Artilleria, compuesta toda de 84. Cañones, con 18. Morteros à Bombas, y Redreros, tanto en los Ataques de Tierra, como en el Fuerte construido dentro del Mar, para el Ataque contra la Puerta del Mar de la misma Plaza, se estava yà para dár principio à batirla; y sin embargo de su ventajosa situacion, y lo fortificados que se hallaban los Enemigos, se espera verla en breve rendida à las Armas victoriosas del Rey Catholico. Sabado por la tarde fue S. M. à divertirse à la Opera de Musica, que se representa en el Theatro de San Bartholomé, donde concurrió en la forma acostumbrada la mayor parte de la Nobleza de esta Capital; y el Domingo por la tarde, dia de la Octava de Nuestra Señora del Carmen, fue S. M. à la Iglesia Real del Carmen Mayor, donde se celebraba la Fiesta con toda solemnidad, y con indécible concurso de gente; y despues pasó S. M. à la Casa del Banco publico de San Eligio, y estuvo viendo desde sus Balcones los Fuegos Artificiales, que se havian construido en la gran Plaza del Mercado, y se dispararon en su Real presencia; y en el intermedio que duró aquella Funcion se sirvieron varios sumptuosos refrescos de aguas, y dulces exquisitos à toda la Comitiva de S. M. Con las cartas de Galipoli de 13. de este mes, se ha tenido la noticia, de que la semana passada se rindió el Castillo de Tierra de la Ciudad de Briades, y que su Guarnicion, compuesta de 57. Alemanes, se entregó luego prisionera de Guerra, de que once Soldados, y cinco Artilleros tomaron al instante partido en las Tropas de España. La semana passada entraron en este Puerto dos Navios cargados de Trigo, que embarcaron en la Pulla para el abasto, y provision del Posito de esta Ciudad; y sin perder instante dispuso este Electo del Pueblo, Duque de San Phelipe Neri, con su experimentada diligencia, y actividad, que se previniesen à partir, baxo de la escolta de dos Tartanas, que se arman en Guerra, muchas Embarcaciones para la conducion de Trigo, y otros Granos para el abasto de esta Capital.

*Genova 22. de Julio de 1734.*

**P**OR las cartas del Campo de Bondanella de 13. de este mes, se ha sabido que el dia 7. del mismo partió el Mariscal de Broglio del Campo de Gualtala, con todos los Granaderos del Exército, la Cavalleria, à excepcion de la Brigada de Orleans, y ocho Regimientos de Dragones, y fue

acamparse el mismo día à Bondanella : Que llegando al Rio Secchia , reconoció , que los Enemigos , despues de haverle pasado , usaron de la precaucion de romper todos los Puentes , y de hacer baxar las Barcas , que estaban en aquel Rio , al Pò : Que el Rey de Cerdeña , y el Mariscal de Cogny llegaron el dia 8. à Bondanella , y que el mismo dia debia ponerse en marcha el Exercito para juntarse con el Mariscal de Broglio ; pero que habiendo crecido mucho el Pò con las aguas de la nieve derretida en los Montes , se rompió el Puente , que estaba en Guattala , y no pudo pasar el Comboy de Pan , que iba de Casal Mayor , cuyo accidente atrasó la marcha del Exercito , que no pudo llegar à Bondanella hasta el dia 10. que se acampó con la derecha àzia el mismo Lugar de Bondanella , y la izquierda àzia San Benito : Que el Duque de Harcourt saltó destacado con ocho Esquadrones , para ir à ocupar à Regio , y Rubiera : Que los Alemanes , que dieron muestras de querer pasar el Pò , no havian embiado à la otra parte de aquel Rio mas que los heridos , y tenian un Destacamento de su Exercito debaxo de la Mirandula , otro en la Concordia , y la mayor parte en Ribera , adonde han hecho baxar su Puente , cuyo frente han puesto en buena defensa con Trincheras que han levantado ; y que proseguian en curarse con felicidad todos los Oficiales Franceses , que salieron heridos del Combate de Parma ; de donde se avisa con las cartas de 15. de este mes , que se acaban de recibir , que el Exercito Coligado estaba resuelto , y muy proximo à atacar al Enemigo , à cuyo fin se havian embiado de aquella Ciudad seis Cañones de Artilleria ; y que los Franceses se havian apoderado de Regio , haciendo prisioneros de Guerra un gran numero de Oficiales , y Soldados heridos : Que el Duque de Modena se havia retirado con celeridad à Bolonia ; y que las Ciudades de Modena , y Regio havian ofrecido una contribucion muy crecida , para redimir la vexacion del saqueo , que se temian , por la parcialidad con que se hallaron favorecidos los Alemanes en aquel Estado , antes , y despues del Combate de Parma. Este Gobierno se halla con la satisfacion de haverse dado à partido los Finaleses ; y de resulta del Ajuste celebrado entre ellos , y esta Republica , rindieron las Armas el Domingo 11. del corriente , dieron libertad al Governador , que tenian preso , y entraron en el Castillo las Tropas de esta Republica , cuyo Comissario General Grimaldi entró despues en el Lugar ; con lo qual , y con el perdon general , que se ha concedido , quedan apaciguadas totalmente las inquietudes , que se havian suscitado en aquel País , y pusieron en cuidado à este Gobierno. Por cartas de Roma de 3. de este mes se ha sabido , que el Papa , acompañado del Sacro Colegio , fue el dia 28. del pasado , Vispera de San Pedro , à la Iglesia del Vaticano , y asistió à las Visperas , y despues recibió , con las ceremonias acostumbradas , por mano del Principe de Santa Cruz , en nombre del Emperador , la Hacañea por tributo del Reyno de Napoles ; contra cuyo Acto protestó Monseñor Rato , Ministro de España , y tambien el Duque de Cesarini , que antes se havia ofrecido à executarle en nombre del Rey de Napoles , y no se le admitió , de que hizo se le diese testimonio. Estas cartas añaden , que el Cardenal Corsini tuvo una Congregacion en su casa , para examinar los negocios concernientes à los Feudos de la Santa Sede , la qual se compone de los Cardenales Aldrobandi , Firrao , Gentili , Ribiera , y Passeri ; y que el Cardenal

Carrafa havia hecho quitar de la Puerta de su Palacio las Armas del Emperador, y poner en su lugar las del Rey de España.

*Londres 17. de Julio de 1734.*

**E**L Conde Kinski, Embaxador del Emperador en esta Corte, fue los días passados al Palacio de Kinsington, donde tuvo una Audiencia particular del Rey, con motivo de algunos pliegos que recibió de Viena por un Extraordinario que le llegó. El Rey tuvo antes de ayer un Consejo de Estado; y de resulta de las resoluciones que se tomaron en él, se despacharon dos Correos, el uno a París con pliegos para el Conde de Waldegrawe, Embaxador de S. M. en aquella Corte, y el otro à Viena à Monf. Robinson, Ministro Plenipotenciario de esta Corona cerca del Emperador. El Rey ha nombrado por su Embaxador Extraordinario, y Plenipotenciario cerca de los Estados Generales, à Oracio Walpool; y se asegura, que el Baron Van Welderen, que antes estuvo en esta Corte por Embaxador de aquella Republica, y ha venido agora à esta Ciudad, trae una importante comission de parte de aquel Gobierno. Martes tuvieron una Junta los Comissarios del Almirantazgo, y en ella prestò el acostumbrado juramento Milord Forbes, en calidad de Contra-Almirante de la Esquadra Blanca. Aqui se ha esparcido una Copia del Tratado, que este Ministro ajustò con los de la Czarina, durante su Ministerio en Petersburgo; y segun los Articulos de que se compone, es muy ventajoso para el Comercio de la Nacion Inglesa en general, y en particular para los que trafican en generos de Lana, fabricados en este Reyno. Las voces que corrieron algun tiempo hà, de que el Rey passaria este año à sus Estados de Alemania, han quedado desvanecidas con la resolucion que ha tomado S. M. de mantenerse hasta el Otoño en el Palacio de Kinsington. Escriven de las Islas de Orkeney en Escocia, que el mes passado murió en la Isla de Distrey Juan Rouset, de edad de 138. años, dexando por heredero de toda su hacienda à un hijo que tuvo à los cien años de su edad.

*La Haya 21. de Julio de 1734.*

**M**onsieur Finch, Ministro Plenipotenciario del Rey de la Gran Bretaña, ha recibido un Correo de su Corte, y sobre sus pliegos ha tenido una larga conferencia con los Diputados de este Gobierno. Por cartas de Heidelberg de 17. del corriente se ha sabido, que la mayor parte del Exercito del Principe Eugenio estuvo sobre las Armas la noche del 11. al 12. por haverse tenido algunas noticias, de que los Franceses querian hacer una salida de sus Trincheras: Que el Principe Eugenio proseguia en adelantar los trabajos, y que sus Tropas se hallaban à tiro de fusil de las de los Franceses: Que havian salido falsas las noticias, que se divulgaron de haver introducido mil hombres en Philipsburgo; pero que por algunos Desertores Franceses se havia sabido, que las crecientes del Rhin incomodaban en extremo à los Sitiadores, hallandose parte de sus Trincheras llenas de agua; y se añade, que aquellas crecientes, que no se han visto en muchos años tan grandes, ni tan repetidas, hacian inutil el uso de los Puentes, que tienen los Franceses en aquel Rio, y se veian precisados à servirse de Barcas para conducir à su Campo los Viveres, y demás cosas necesarias.

**L**OS Regimientos de Leonés, Gatena, Lorena, y Baygorry, y dos Compañías de Granaderos, mezclaron el día 9. la Trinchera, debaxo de las ordenes del Conde de Belleisle, Theniente General: Los Puentes que se empezaron à construir enfrente de las brechas de las dos caras del Bastion de la Obra coronada, quedaron aquel dia en el mismo estado, por no haverse podido adelantar nada, à causa de haver salido de sus limites el Rhin, que algunos dias antes estava yà muy crecido, pero durante aquella noche, subieron sus aguas mas de quinze dedos, y inundaron todas las Trincheras hasta quatro pies en alto; y huviera impedido enteramente la inundacion el transporte de las faginas, si el valor de los Soldados no los huviera determinado à llevarlas por las espaldas de la Trinchera. El dia 10. entrò en ella el Marqués de Flabacourt, Theniente General, con el segundo Batallon del Regimiento de Piamonte, los segundos Batallones de los Regimientos de Noailles, y la Marck, y dos Compañías de Granaderos: Se prosiguiò en superar los obstaculos causados por la inundacion de las aguas, cargando con nuevas faginas los Puentes sobre el Foso, que estaban sumergidos, y llevando otras à espaldas de las Trincheras, que estaban inundadas enteramente: Creciò tanto el Rhin aquel dia, que inundò cerca de cinquenta toesas à las extremidades de los dos Puentes que tenemos sobre este Rio, y cubriò de agua el Parque de la Artilleria, que estava à la otra parte, pero se tuvo tiempo para retirar las Municiones, sin que recibiesen daño alguno. Mons. de Vernassal, Theniente General, mudò el dia 11. la Trinchera con el segundo Batallon del Regimiento de Piamonte, tres Regimientos, y dos Compañías de Granaderos: Se recargaron con faginas los Puentes contruidos sobre el Foso: El de la derecha se llevó hasta cinco toesas de la brecha, y el de la izquierda hasta dos. El Principe de Tingry, Theniente General, entrò en la Trinchera el dia 12. con dos Batallones de los Regimientos de Alfacia, y la Marck, quatro Compañías de Granaderos, y 22. Piquetes; y sin embargo de substitir la inundacion de las Trincheras, se prosiguiò en llevar faginas para recargar los Puentes, que quedaron bastante adelantados durante aquella noche. El dia 13. montò la Trinchera el Duque de Chaulnes, Theniente General, con dos Batallones, quatro Compañías de Granaderos, y 22. Piquetes. Como era imposible montar la Trinchera sin atravesar la inundacion, y sin exponerse enteramente al fuego de la Plaza, se resolviò, que los Destacamentos que estaban mandados para la Trinchera, se mantuviesen en ella 48. horas. El dia 14. entrò en la Trinchera el Marqués de Rabignan, Theniente General, con el Conde de Polastròn, Mariscal de Campo, y el Duque de Chaulnes, y los demás Oficiales del dia antecedente se mantuvieron en ella. Haviendose acabado de construir aquel dia los Puentes, resolviò el Mariscal de Asfeld atacar por la noche la Obra coronada, y mandò entrar en la Trinchera ocho Compañías de aumento. Empezò el Ataque à las nueve y media de la noche. Las dos Compañías de Granaderos de los Regimientos de Piamonte, y Alfacia salieron por el Puente de la derecha, y las de los Regimientos de Leonés, y Haineaut por el de la izquierda, y estos quatro Compañías fueron sostnidas por otras quatro de las ocho de aumento, mandadas entrar en la Trinchera. Los Enemigos tenian en su

Obra coronada 360. hombres, de que pusieron un Destacamento de 45. hombres sobre cada una de las brechas, y repartieron lo restante de la gente sobre las cortinas de aquella Obra. Los Granaderos atacaron con bayoneta calada à los expresados Destacamentos, y los obligaron à retirarse sobre los dos ramales de la Obra coronada, y despues los rechazaron hasta el Puente que tenian para retirarse. En esta accion hicimos 80. prisioneros, entre los quales havia 30. heridos, y lo restante de aquella Tropa quedó muerta, ò ahogada. En el Ataque perdimos un Teniente de Granaderos del Regimiento de Piamonte, y ocho Granaderos; y un Capitan de Granaderos del Regimiento de Navarra salió herido. Despues de la accion se estendieron nuestras Tropas por la derecha hasta la mitad de la cortina, y por la izquierda se adelantò poco menos. El Principe Herghien, Teniente General, montò ayer la Trincherà con el mismo numero de Tropas que los dias antecedentes. Los Enemigos retiraron los Cañones, que tiraban sobre las Trincheras, y los juntaron para dirigir su fuego contra los trabajos principados en la Obra coronada; pero sin embargo de esta precaucion, se han trabajado la noche passada 200. toesas de Zapa, y se han adelantado los trabajos hasta el orejòn del Bastion de la Obra coronada. Se hacen las prevenciones correspondientes para construir las Baterias, que han de batir el Cuerpo de la Plaza; y se discurre, que no dará lugar el Governador à que estèn abiertas las brechas para pedir Capitulacion.

Paris 24. de Julio de 1734.

**E**L dia 21. de este mes recibió el Rey, por el Marquès de Renèl, Coronel del Regimiento de Santerre, la noticia, de que el dia 17. del mismo hizo proponer el Governador de Philipsburgo al Mariscal de Asfeld, que dexasse pasar al Oficial, que le embiaba para ir à consultar al Principe Eugenio sobre lo que deberia executar. El Mariscal de Asfeld no admitió la proposicion, y hizo expresar al Governador, que si no se determinaba à rendirse, y daba lugar à construir las Baterias sobre la Obra coronada, no se le recibiria despues à Capitulacion alguna, y quedarian los de la Plaza expuestos al valor de los Granaderos, que deseaban con ansia que no se les concediesse Capitulacion; y habiendo recibido el Governador esta respuesta del Mariscal de Asfeld, pidió que se capitulasse. El dia 18. se dieron los rehenes de una, y otra parte; y habiendose firmado la Capitulacion entre cinco, y seis de la tarde, se apoderò el Regimiento de Guardias Francesas de una de las Puertas de la Plaza. La rendicion de Philipsburgo es de tanta mayor importancia, quanto de quinze dias à esta parte era el Sitio muy penoso, à causa de haver salido de madre el Rhin, è inundado sus aguas las Trincheras, y todos los Ataques; pero estos obstaculos solo han servido para hacer sobresalir mas el valor de las Tropas del Rey, su paciencia, y la firmeza con que los Oficiales, y los Soldados han superado todas las dificultades, que huvieran debido retardar la toma de aquella Plaza, de que se han apoderado à la vista de las fuerzas del Emperador, y del Imperio unidas para socorrerla. El Rey, apenas recibió esta importante noticia, fue à la Capilla del Palacio de Versailles, y asistió al *Te Deum*, que mandò cantar S. M. en hacimiento de gracias, à cuya Funcion concurrió tambien el Señor Delphin.

Madrid 10. de Agosto de 1734.

**L**OS Reyes, y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes gozan de perfecta salud en el Real Sitio de San Ildefonso.

Con Extraordinario que ha llegado de Cadiz, se ha tenido la gustosa noticia, de que quedaban el día 3. del corriente à dos leguas de aquella Plaza, navegando para dar fondo en la Bahía de ella, no solo los Navios de Guerra nombrados *San Antonio*, y el *Pilar*, y el Merchante *la Ninfa*, perteneciente à la Casa de los Utreras, que salieron de aquella Bahía el año pasado con Azogues para la Vera-Cruz, al cargo del Capitan de Navio Conde de Bena, y Mafferano; sino tambien el nombrado *San Carlos*, que se les incorporò en el Puerto de la Habana, de donde salieron el día 17. de Junio, y conducen, assi de este, como del de la Vera-Cruz, porcion considerable de caudales, y efectos pertenecientes à S. M. y al Comercio.

El día 22. del mes pasado falleció en esta Corte, de edad de 53. años, Don Francisco Ventura de Esquivel y Arze, del Consejo de S. M. en el de Hacienda, en cuyo empleo, y otros del Real servicio desempeñò su zelo, y desinterès.

---

Febrilgia Chirurgical, añadida, y corregida por Don Francisco Suarez de Ribera, con los Defengaños Medicos, se hallaràn en la Libreria de Luis Correa, frente San Phelipe el Real. El Papel: Vino por lana, y buelve trasquilado, en respuesta al Padre del Niño de Gomez Arias, en casa de Luis Gutierrez, calle de la Montera.

---

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá.